

LE RÉVEIL DU NORD

168, rue de Paris. — Téléphone 471.56 et 471.57.

LA PLUS FORTE VENTE DE LA RÉGION

43, Boul. Haussmann, PARIS (9^e).

LA MENACE ANGLAISE CONTRE LA SYRIE

« L'ORDRE EST CLAIR : Défendre ses possessions, les défendre par ses propres forces »

...a déclaré le Général DENTZ, dans une allocution adressée aux troupes du Levant.

D'IMPORTANTES DÉLIBÉRATIONS ONT EU LIEU A VICHY OU ONT ÉTÉ CONVOQUÉS LES GOUVERNEURS ET RÉSIDENTS GÉNÉRAUX FRANÇAIS EN AFRIQUE

Le général Dentz, chef de l'armée française en Syrie et au Liban, a tenu à Vichy, le 5 juin, une conférence importante avec les gouverneurs et résidents généraux français en Afrique.



Le général DENTZ.

Le général Dentz a déclaré que les troupes françaises en Syrie et au Liban ont été renforcées par des unités allemandes et italiennes.

« Que restait-il de tous ces messages ? Rien. L'horizon est donc éclairci et notre route est tracée. On nous a demandé de nous occuper de la politique à l'égard de l'Allemagne. Pourquoi ? Parce qu'elle veut que la France, affaiblie par le choc de l'automne, se retire de la Syrie et de la Libye, et qu'elle s'occupe de la défense de ses possessions en Afrique. C'est faux, vous le savez comme moi. »

« Quand le gouvernement de Vichy a-t-il décidé de modifier sa politique à l'égard de l'Allemagne ? Pourquoi ? Parce qu'elle veut que la France, affaiblie par le choc de l'automne, se retire de la Syrie et de la Libye, et qu'elle s'occupe de la défense de ses possessions en Afrique. C'est faux, vous le savez comme moi. »

« Et si l'on réclame de nous ? Exécutions que nous prenons les armes contre qu'on ? Non pas. Nous demandons d'appeler quelqu'un à notre aide ? Pas davantage. On ne réclame rien de nous, c'est le maréchal qui réclame, que nous gardions en notre possession les territoires qui nous appartiennent et qui nous ont été confiés. Y a-t-il la moindre chose qui puisse blesser la conscience la plus sensible, quelque chose qui soit contraire à l'honneur ? Non. »

« L'ordre est clair : Défendre nos possessions, les défendre par nos propres forces. Je sais que vous exécuterez cet ordre parce qu'il est juste, net, que l'ordre du maréchal est clair, et que vous le voyez et le sentez. Et si, cependant, vous devez serrez le fusil et le voir de l'autre côté, vous monterez à bord des avions et vous ferez claquer au ciel le canon qui fait à côté des avions japonais et américains. »

(Lire la suite en quatrième page)

ENTRE LES GUERRES CHANGHAI la ville aux 40 postes émetteurs

La danse, le revolver et la propagande y jouent un rôle de premier plan

Tandis que la propagande en l'honneur de l'Allemagne, « Das Reich », brosse le tableau suivant : Changhaï, ville internationale, citée internationale par excellence.



Une vue de la concession internationale à CHANGHAI.

ALEXANDRIE menacée au nord, par la Crète, à l'ouest par Solloum

Intéressants commentaires du D. N. B. sur l'attaque victorieuse de l'aviation allemande dirigée sur la ville égyptienne.

Berlin, 6. — Le D. N. B. donne les détails suivants relatifs au communiqué du haut-commandement de l'armée en date de ce jour : L'attaque que l'aviation allemande a dirigée avec plein succès contre la ville d'Alexandrie au cours de la nuit du 4 au 5 juin a été la première conséquence, qui suivit avec une rapidité éclair l'occupation de la Crète, avant pour objectif ce bastion anglais en Egypte. Cette attaque aérienne a causé de graves dégâts aux installations maritimes et surtout aux tanks à pétrole et qui a provoqué de nom-

breux et vastes incendies n'est pas la première que la ville d'Alexandrie ait eu à subir. A plusieurs reprises déjà, l'aviation italienne avait, au cours de l'automne dernier, attaqué Alexandrie au moment où l'armée italienne de Libye s'était avancée jusqu'en Egypte occidentale. Toutefois, la menace pesant sur Alexandrie fut écartée au moment de l'offensive de l'armée anglaise du Nil obligée les formations italiennes à battre en retraite en direction de Benghazi.



Vue de la ville d'ALEXANDRIE.

Le communiqué allemand Les avions japonais ont bombardé Tchoung-King

Berlin, 6. — Le Haut Commandement communique : L'aviation poursuit avec succès sa lutte contre les navires de ravitaillement britanniques. Durant la nuit dernière les avions de combat ont coulé, devant la côte orientale britannique, trois navires de commerce jaugeant au total 15.800 tonnes, et endommagé quatre autres grands bateaux très gravement, faisant partie de convois fortement protégés.

Dans la Méditerranée, des formations aériennes ont effectué, dans la nuit du 5 juin, une attaque particulièrement réussie contre la base navale anglaise d'Alexandrie. Des coups de bombes ont causé, à proximité des dépôts d'essence britannique, un violent incendie qui put être observé de très loin par nos avions.

En Afrique du nord, l'artillerie germano-italienne poursuit avec succès ses combats contre des positions de batteries anglaises, des dépôts de munitions et des usines hydrauliques près de Tobrouk.

L'ennemi n'a effectué aucune incursion, ni de jour, ni de nuit, au-dessus du territoire du Reich.

(Lire en deuxième page le communiqué italien)

LES NÉGOCIATIONS ENTRE LE JAPON ET LES INDES NÉERLANDAISES

Tokio, 6. — On mande de Batavia au « Tokyo Asahi Shimbun » : Le porte-parole de la délégation néerlandaise a déclaré que la réponse des Indes Néerlandaises, dans les négociations économiques avec le Japon, était imminente et qu'elle ne manquerait pas de satisfaire le Japon.

M. MOLOTOV SE RENDRAIT A TOKIO

Tokio, 6. — Le journal « Hochi Shimbun » croit savoir que M. Molotov se rendra à Tokio dans le courant de l'été et que sa visite sera le prétexte d'une nouvelle exécution des rapports nippon-soviétiques.

LE GROS LOT DE LA LOTERIE NATIONALE A ÉTÉ GAGNÉ PAR DES PARISIENS

Paris, 6. — Le gros lot de cinq millions de la huitième tranche de la Loterie Nationale a été gagné dans la région parisienne. Les dixièmes ont été fractionnés en vingt-huit.

LA DOYENNE DES FRANÇAIS

Chateauroux, 6. — Mme Tremy, de Lières, près de Chateauroux, vient d'entrer dans sa 107^e année. Elle est la doyenne des Français.



La signature des accords italo-croates au Palais Venezia.

LA GUERRE NAVALE ET AÉRIENNE

Attaques d'aviation sur l'Écosse

Amsterdam, 6. — Un commando des ministères britanniques de l'Air et de la Sécurité Intérieure annonce que la nuit dernière différentes régions de l'Écosse ont été bombardées et que quelques dégâts ont été causés.

QUATRE NAVIRES BRITANNIQUES COULÉS

Berlin, 6. — Des avions de combat allemands qui effectuaient des vols de reconnaissance armée ont repéré dans la nuit du 5 au 6 juin en vue de la côte orientale de l'Écosse deux convois et ont coulé trois navires marchands de 10.000, 5.000 et 800 tonnes. En outre, quatre navires marchands totalisant 15.000 tonnes ont été sérieusement endommagés.

DANS UN ESPRIT DE CORDIALE AMITIÉ LE FUEHRER a reçu le Docteur Pavelitch, Chef de l'Etat croate

Salzbourg, 6. — Le Dr Ante Pavelitch, chef de l'Etat croate, qui fait sa première visite officielle en Allemagne, est arrivé ce matin à 11 h. par train spécial à la gare centrale de Salzbourg où il a été salué par M. von Ribbentrop, ministre des Affaires étrangères du Reich, ainsi que des représentants de l'Etat, de l'Armée et du Parti.

LE MARECHAL GOERING ET M VON RIBBENTROP ASSISTAIENT A L'ENTRETIEN

Cet entretien fut suivi d'un déjeuner auquel assistèrent la suite du chef de l'Etat, croate et les collaborateurs les plus intimes du ministre des Affaires étrangères du Reich.

Combats acharnés près de Mossoul

Vichy, 6. — On mande de Bagdad que des combats acharnés se déroulent en ce moment près de Mossoul. On ne possède pas de détails plus précis.

LES ANGLAIS OCCUPERAIENT MOSSOUL

Damas, 6. — On annonce de source anglaise que des parachutistes et des troupes de débarquement aéroporté occupent Mossoul. Les troupes irakiennes ont vainement résisté. Quelques puits de pétrole ont été endommagés. Depuis 48 heures, les relations télégraphiques avec l'Irak sont interrompues. Les journalistes résidant à Damas ne trouvent également dans l'impossibilité de télégraphier.

Un journaliste juif américain expulsé de Vichy

Vichy, 7. — Le gouvernement français a expulsé de Vichy le journaliste juif Mois qui, sous le pseudonyme de Most, y représentait l'agence de presse américaine « Associated Press ».

Tobrouk bombardée par l'aviation italienne

Berlin, 6. — Dans la soirée du 5 juin, des avions italiens ont attaqué Tobrouk. Des incendies et des explosions accompagnés d'immenses jets de flammes ont été observés.

La rupture entre l'Islande et le Danemark

Copenhague, 6. — Dans une note qu'il vient de publier, le gouvernement danois prend position à l'égard de la décision de l'Aïthing islandais, de rompre les liens existant entre l'Islande et le Danemark.

La Mer Rouge, zone de guerre

Une vaste conspiration découverte aux Indes

Changhaï, 6. — On apprend que le gouvernement de Simla (Indes anglaises) a ordonné hier la dissolution de l'organisation des Khaskars. Les autorités provinciales devront prendre les mesures nécessaires pour l'exécution de ce décret.

Un communiqué publié à ce sujet déclare que les Khaskars avaient mis sur pied une vaste conspiration qui devait être couronnée le 6 juin par une révolte armée. Celle-ci aurait dû éclater simultanément dans les mosquées de Delhi, Lahore, Haïdrabad, Nagpore, Pechawer.

Dans toutes les provinces, des mesures ont été prises en vue de l'arrestation des chefs du mouvement.

On sait qu'Ainur Ashrifi, chef des Khaskars, accusé d'activité anti-britannique, est emprisonné depuis l'année dernière. Depuis quelque temps, ses adeptes projetaient de le délivrer.

Le communiqué précité affirme que les Khaskars ont prouvé, notamment lors des sérieux troubles de Lahore, il y a un an, leur hostilité au régime britannique. A Bombay, dans les provinces de Madras et de Punjab et au Bengale, la répression du mouvement des Khaskars se poursuit avec la plus grande vigueur.